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Verbale del Collegio dei Docenti n. 4 
 

Il giorno 14 Dicembre 2021 alle ore 14,30,  

in presenza nella sede in v. Parri  

e in via telematica su Piattaforma Free Conference Call  

si riunisce il Collegio dei Docenti con il seguente OdG: 

1. Lettura ed eventuale approvazione della seduta del Collegio del 5 /10 scorso del 22 

2. Richiesta attivazione percorso quadriennale dell’indirizzo Tecnico Economico   

di Amministrazione Finanza e Marketing con l’avvio della Prima Classe  

nell’a.s. 2022 / 23 del  23 

3. Aggiornamento PTOF per l’a.s. 2021 - 22 del  24 

4. Comunicazioni del Dirigente del  25 

5. Varie ed eventuali 
 

Presiede – nella sede di v. Parri - il Dirigente dott. Eugenio Dibennardo.  

Verbalizza la Vicepreside prof.ssa Loriana Bagaglini  

Sono presenti in sede i proff. Armellotti, L. Bagaglini, Gaibisso, Mariottini, Picchi, Sanguedolce.  

In videochiamata sono presenti tutti gli altri Docenti. 
 

In apertura del Collegio il DS comunica di aver constatato anche di persona i limiti non accettabili di 

partecipazione stabiliti dalla piattaforma GSuite numero massimo di partecipanti 100. Sono in corso 

valutazioni sulla validità di altre piattaforme e sulla congruità della spesa. Dalla prossima seduta il 

ns. Istituto adotterà un supporto per videoconferenza diverso che comporterà una spesa modesta.  
 

1. Lettura e approvazione del Verbale della seduta precedente del Collegio del 5 ottobre scorso 

• Apre il punto all’OdG il Dirigente dott. Dibennardo che dà lettura del verbale della seduta 

precedente. 

• Intervengono diversi docenti che dichiarano il proprio consenso. 

• In breve si giunge alla votazione: 

All’unanimità il Collegio Docenti delibera di approvare il verbale della seduta 

del 5 Ottobre 2021. 
 

2. Chiusa la discussione sul 1° Punto all’OdG si passa al 2°: Richiesta di attivazione del 

percorso Quadriennale dell’indirizzo Tecnico Economico in Amministrazione Finanza e 

Marketing  

• Introduce l’argomento il DS che illustra la ratio del Decreto Ministeriale che quest’anno amplia 

l’esperimento del Percorso Superiore in quattro anni a Mille istituti in tutta Italia. I proponenti 
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dell’offerta sperimentale hanno inteso avvicinare i nostri giovani ai loro coetanei europei, che in 

tanti casi si diplomano a 18 anni anziché a 19 guadagnando un anno per gli studi universitari o per 

la ricerca del lavoro. A partire dal 2022/23 la sperimentazione dei percorsi di studio abbreviati 

decuplica (dal suo avvio) e raggiunge le mille scuole.  

Il DM dispone che il nostro Ministero potrà autorizzare mille nuove prime classi sperimentali, 

caratterizzate da percorsi altamente innovativi e in linea con le nuove direttrici tracciate dal Pnrr, 

oltre che di un anno più brevi. Sulla falsariga di quanto già accade in altri Paesi, come Francia, 

Belgio, Paesi Bassi, Portogallo, Regno Unito. 

I percorsi quadriennali dovranno garantire l’insegnamento di tutte le discipline previste 

dall’indirizzo di studi di riferimento, comprese educazione civica, transizione ecologica, sviluppo 

sostenibile, potenziamento delle discipline Stem, attraverso flessibilità didattica-organizzativa, 

incluso il digitale, e laboratoriale. Il tutto con una forte apertura al mondo del lavoro, Ordini 

Professionali, Università e ITS. Istituti Tecnici e Licei, autorizzati dal Ministero, potranno partire 

dall’anno scolastico 2022/23; gli Istituti Professionali dal 2023/24. 

Il DS chiarisce che questa offerta formativa sperimentale non costituisce una “scorciatoia” poiché 

non prevede “sconti” sullo studio: i corsi dovranno infatti assicurare agli studenti il 

raggiungimento degli obiettivi specifici di apprendimento e delle competenze previsti, per il quinto 

anno di corso, entro il termine del quarto anno. Restano ferme anche le disposizioni sugli esami di 

Stato e il rilascio dei titoli di studio finali. Il computo delle ore dell’attuale quinquennio resterà 

identico; sarà però distribuito in quattro anni. L’aumento delle ore settimanali di lezione che ne 

deriverebbe rende inidonea la proposta per il Liceo Artistico che già presenta un numero di ore 

settimanali molto alto. 

Le scuole che vorranno partecipare alla sperimentazione dovranno presentare un progetto: gli 

studenti, per i quali si richiede l’abbreviazione, dovranno aver effettuato «un pregresso e regolare» 

percorso scolastico di otto anni; ci dovrà essere un potenziamento dell’apprendimento linguistico 

(attraverso l’insegnamento di almeno una disciplina non linguistica con metodologia Clil, a partire 

dal terzo anno di corso), più laboratori e insegnamenti opzionali e personalizzati, e una 

rimodulazione del calendario scolastico annuale e dell’orario settimanale delle lezioni. 

In ultimo il Dirigente informa il Collegio, prima della discussione e della votazione, che nel caso 

in cui il Collegio intenda esprimersi favorevolmente sull’avvio del Percorso Quadriennale, lo 

stesso Collegio debba impegnarsi a partecipare a specifiche Attività di Formazione.  

• Le considerazioni effettuate nel merito dell’argomento da molta parte dei Docenti fanno emergere 

la necessità di rinnovare l’Offerta Formativa del Tecnico Economico che negli ultimi anni presenta 

una riduzione delle iscrizioni a fronte di un manifesto interesse delle famiglie nei riguardi dei 

percorsi quadriennali che sono stati presentati nel passato. 

• Nel merito poi delle specifiche attività di Aggiornamento che l’attivazione del Quadriennio 

comporterebbe i Docenti che intervengono si dicono pronti a svolgere l’attività. 

• Ancora Docenti di diversi ambiti disciplinari intervengono e dichiarano il proprio parere 

favorevole  

• In breve si giunge alla votazione: 

All’unanimità il Collegio delibera di richiedere l’attivazione del Percorso 

Quadriennale dell’indirizzo Tecnico Economico in Amministrazione Finanza e 

Marketing con l’avvio della Prima Classe nell’a.s. 2022 - 23. Si impegna inoltre a partecipare a 

specifiche Attività di Formazione. 

 

3. Chiusa la discussione sul 2° Punto all’OdG si passa al 3°: Aggiornamento PTOF  2021 – 22 

Il Dirigente prende la parola ed invita la Prof.ssa Calogero a presentare i nuovi argomenti che la 

Funzione Strumentale per il POF propone di inserire nell’Offerta Formativa dell’Istituto. 

• Prende la parola la Prof.ssa Calogero che dà lettura dei singoli progetti e delle altre novità che 

presenta al Collegio per l’eventuale approvazione. In quanto ai progetti sono stati presentati nella 

scorsa riunione collegiale e riguardano le attività didattiche relative agli ambiti: 
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✓ Trasformazione di prodotti agricoli e animali;    

✓ Attività sportive all’interno delle due sedi e nella rete delle istituzioni Scolastiche del territorio;  

✓ Potenziamento delle competenze informatiche; 

✓ Potenziamento delle competenze nelle Lingue Estere;  

✓ Giornale Scuola in Classe e Scuola in Carcere; 

✓ Incontri di Scuola all’Estero comprendenti Erasmus;  

✓ Didattica finalizzata al recupero e al consolidamento delle competenze di quegli Studenti che 

hanno subìto le maggiori ripercussioni negative dalla ridotta frequenza alle lezioni in presenza 

e agli Studenti giunti dall’Estero che hanno una conoscenza ancora inadeguata della lingua 

Italiana; 

✓ Didattica di sportello e di gruppo orientata al recupero delle competenze secondo le modalità 

consuete. 

Novità assoluta dell’Offerta Formativa del 2021 - 22 sarà costituita dalla richiesta dell’attivazione 

del percorso Quadriennale del Tecnico economico Amministrazione Finanza e Marketing. 

Altri ambiti che nell’Offerta Formativa si propone di aggiungere riguardano le articolazioni delle 

lezioni, gli orari, le disposizioni relative alla salute e all’igiene. 

• Si sviluppa un breve dibattito a conclusione del quale il DS propone il voto. 

All’unanimità il Collegio delibera di aggiornare il Piano dell’Offerta Formativa 

del 2021 / 22 inserendo i nuovi progetti didattici approvati nella precedente 

riunione di Collegio e le nuove  articolazioni delle lezioni e degli orari inserite nel complesso 

delle disposizioni relative alla lotta contro la pandemia. Tra le novità la richiesta di 

attivazione dell percorso Sperimentale Quadriennale del Tecnico Economico. 

 

3. Chiusa la discussione sul 3° Punto all’OdG si passa al 4°: Comunicazioni del Dirigente. 

• Il DS effettua una breve descrizione dell’attuale condizione nella quale il ns. Istituto si trova ad 

operare, le difficoltà derivanti dalla situazione pandemica, gli orari difficili nei quali forzatamente 

vengono svolte le attività didattiche, l’insufficienza del servizio del trasporto pubblico, le 

ripercussioni negative di tali aspetti critici sulle condizioni d’animo ed il rendimento degli studenti.  

Informa in ultimo del respingimento della nostra richiesta di avvio del Quinquennio del 

professionale Socio - Sanitario da parte della Città Metropolitana [sic] a causa della mancata 

dichiarazione della idoneità dei locali. Dichiarazione che invece era stata ben assicurata nella 

richiesta presentata a Regione Lazio e Ufficio Scolastico Regionale, titolari della responsabilità 

della eventuale autorizzazione all’avvio del nuovo indirizzo professionale. Incomprensibilmente 

la risposta - negativa - è giunta dalla Città Metropolitana. Per di più la motivazione della mancata 

accoglienza si riconduce ad una inesistente mancata dichiarazione. Per questa ragione il DS 

assicura al Collegio che riproporrà, e con maggior forza, la stessa richiesta alla Regione e 

all’Ufficio Scolastico Regionale del Ministero dell’Istruzione. 

• Intervengono diversi Docenti che concordano con quanto espresso dal DS.  

• A conclusione del breve dibattito che segue si giunge a votazione e delibera: 

All’unanimità il Collegio prende atto delle dichiarazioni del Dirigente. 

 
 

5. Chiusa la discussione sul 4° Punto all’OdG si passa al 5°: Varie ed eventuali. 

• Poiché non vengono posti ulteriori argomenti di discussione il Dirigente dichiara chiusa la seduta 

alle ore 17,40 
 

 

Velletri, 14 Dicembre 2021 
 

 

          La Docente verbalizzante            
Vicepreside prof.ssa Manuela Mariottini       Il Dirigente Scolastico 

         dott. Eugenio Dibennardo 
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